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SAMEDI 27 OCTOBRE   

 
 

 

1 INFORMATIONS GENERALES 

 
Le président général accueille le comité directeur et remercie les membres de leur présence. Le comité 
directeur se déroule en même temps et sur le même lieu que le séminaire des formateurs. Il dédie le 
séminaire à Pierre Baudouin, responsable de la commission nationale de gymnastique masculine, qui 
était un très grand serviteur de la fédération.  
Il informe de l’état de santé de Daniel Verdier, Jacques Gautheron, Luc Hermann, et Maurice Davesne.  
 
Le comité directeur a connaissance des informations générales ci-dessous :  
 

1. Les rendez-vous 

 

 21 septembre : rendez-vous avec l’association Voir ensemble (G. Briaud, P. Laurendeau, 
Marcel Nezan, L. Sauvez). 

 26 septembre : plénière de rentrée de la Commission armées-jeunesse (A.J. Lamirand). 

 27 septembre : conférence-débat « Accompagner les pratiquants et les clubs dans leur 
parcours sportif » (C. Babonneau)  

 27 septembre : réunion du plateau technique CQP ALS (G. Garreau) 

 28 septembre : rendez-vous avec Gymnova (D. Veyret, L. Renault). 

 29 septembre : ouverture officielle de la 3e édition du Village Sentez-Vous Sport par 
Denis Masseglia (J. Rocher, M. Munoz). 

 3 octobre : débat sur « Les activités physiques et sportives pour toutes et tous : une nécessité 
sociétale ou un faire-valoir à l’accueil des Jeux Olympiques et Paralympiques à Paris ? » 
organisé par Arnaud Jean, président de l’UFOLEP, et Sébastien Nadot, Député de Haute-
Garonne, suivi d’une rencontre avec Régis Juanico, Député de la Loire, Vice-président du 
groupe d’étude sur le sport (L. Munoz, L. Renault). 

 5 octobre : rencontre FSCF/FSGT/FSPT avec Karim Herida, Directeur adjoint du cabinet de la 
Ministre et Rodolphe Legendre, Conseiller développement et innovation du cabinet de la 
Ministre, sur la gouvernance (C. Babonneau, L. Sauvez). 

 9 octobre : formation des administrateurs de l’UCPA (G. Briaud). 

 9 octobre : audition de B.Rousseau et L. Sauvez par Marie Georges Buffet sur la protection de 
l’intégrité physique et psychique des sportifs. 

 10 octobre : rendez-vous avec le fonds d’investissement Méridiam (D. Veyret, L. Renault). 

 11 octobre : Conseil national exceptionnel du CoSMoS sur le choix de la future filière de 
rattachement et donc du futur Opérateur de compétences (OPCO) de la branche Sport 
(A. Boileau). 

 11 octobre : rendez-vous fédérations affinitaires et multisport/Denis Masseglia (C. Babonneau, 
L. Munoz). 

 12 octobre : rendez-vous avec le directeur du sponsoring de l’AG2R, président de la course de 
la diversité organisée par la FFSE (D. Veyret, L. Renault). 

 12 octobre : session « Les patronages aujourd’hui, une présence d’Église aux périphéries » à 
la Conférence des évêques de France (M. Nezan, L. Munoz). 

 16 octobre : collège associatif et conseil d’administration du FONJEP (A. Cordier). 

 17 octobre : réunion des fédérations membres du CNOSF relative à la délégation et à la licence 
(A. Cordier, L. Sauvez). 

 18 octobre : commission « territoires » FONJEP (A. Cordier). 

 18 octobre : assemblée permanente des membres du CNAJEP (A. Decerle). 

 18 octobre : conseil d’administration COFAC (P. Fonteneau). 

 19 octobre : conseil d’administration IDORIZON (L. Sauvez). 
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 19 octobre : réunion avec Floriane Mercier, cheffe du bureau, Julie Bezzi, gestionnaire du 
dossier FSCF et Virginia Goltman-Rekow, chargée de mission à la Direction générale de la 
création artistique du ministère de la Culture (L. Sauvez, J. Mary, M. Bourgoin, P. Tardiveau). 

 19 & 20 octobre : comité directeur de la FICEP à Vienne (L. Munoz, A. Cordier, J. Collomb, 
P.Laurendeau).  

 23 octobre : conseil d’administration de l’UCPA (G. Briaud). 

 8 novembre : réunion du comité vie associative du CNOSF (R. Bazin) 

 9 novembre : conseil d’administration national de l’UGSEL (P. Laurendeau). 

 13 novembre : ateliers sur la gouvernance et présentation globale du rapport en présence de 
la Ministre  

 
 
2. Institutionnels 

 
- Ministère des Sports : 
 
Gouvernance du sport 
Le rapport sur la nouvelle gouvernance du sport issu de la concertation relative à la rénovation du 
modèle sportif français a été remis le 16 octobre au Comité de pilotage présidé par la ministre des 
Sports, Roxana Maracineanu. 
Une synthèse du rapport est consultable via le lien : https://bit.ly/2pTfEk6  
Le rapport complet via le lien : http://www.sports.gouv.fr/autres/Gouvernance_Rapport.pdf  
 
2e édition du Petit guide juridique : 
Cet outil est à destination des formateurs et des éducateurs/entraîneurs, mais aussi et plus 
largement de chaque acteur du sport. 
Traitant de 18 problématiques, il a pour objectif de permettre à chacun de mieux appréhender les 
conséquences juridiques des incivilités, violences et discriminations dans le sport.  
Cette deuxième édition intègre les changements apportés par la loi du 3 août 2018 en matière de 
renforcement de la lutte contre les violences sexuelles et sexistes. 
http://sports.gouv.fr/IMG/pdf/petitguidejuridique_v3.pdf  
 
Le compte d’engagement citoyen (CEC) : 
Le compte d’engagement citoyen (CEC) est un  nouveau dispositif de l’Etat destiné à reconnaître 
et valoriser l’engagement bénévole de responsables associatifs très investis. Il permet, sous 
réserve de conditions d’éligibilité, de bénéficier de droits à formation supplémentaires crédités sur 
le compte personnel de formation.  
Pour en savoir plus : www.associations.gouv.fr/cec 
 
- Fédération française de vol en planeur (FFVP) : 
La Fédération française de vol à voile a changé de nom. Depuis le 1er octobre, le vol à voile a cédé 
sa place au vol en planeur dans la dénomination de la fédération.   
 

3. Economie du sport : 
L’ex-ministre des sports David Douillet, double médaillé d’or olympique de judo, va diriger le comité 
stratégique de LinkSport, un nouveau fonds d’investissement de 30 millions d’euros orienté « sport-
santé-bien-être ». 

 
 
Le président général souligne certains points ou informe de certains points :  

- Retours sur les assemblées générales par le président général : Il a assisté globalement à de 
très belles assemblées générales. Toutes les régions ne sont pas identiques cependant il y a 
une même problématique sur les effectifs.  

- Un dossier de demande de délégation du CQP gymnastique va être déposé. Ce dossier serait 
porté conjointement par la FSCF, l’UFOLEP et la FSGT.   

- Le travail se poursuit sur la S2I ainsi que sur la réforme tarifaire pour septembre 2020.   
- Le comité éthique va faire des propositions sur les addictions – trop d’abus d’alcool dans les 

compétitions nationales.  
 
Le président général procède à un point sur la gouvernance du sport.  

https://bit.ly/2pTfEk6
http://www.sports.gouv.fr/autres/Gouvernance_Rapport.pdf
http://sports.gouv.fr/IMG/pdf/petitguidejuridique_v3.pdf
http://www.associations.gouv.fr/cec
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L’agence du sport français a été votée à l’assemblée nationale et sera créée par décret début 2019. 
Les répartitions annoncées en avril dernier pourraient être revues. Le mouvement sportif voulait 400 
millions mais aurait 351 millions (sur les premiers projets, il était prévu 267 millions).  
Les conventions d’objectifs ont été maintenues.  
Lors de la rencontre avec le cabinet de ministre des sports, les fédérations présentes à savoir la FSCF, 
la FSGT et la FSPT ont été rassurées sur leur avenir. Toutefois, il se pourrait que des petites fédérations 
soient regroupées.  
Sur la délégation en matière de formation et de reconnaissance des brevets fédéraux, les fédérations 
affinitaires doivent être vigilantes et poursuivre leur combat pour maintenir leurs acquis.  
Cette réflexion sur la rénovation du sport en France et le rapport qui en découle a divisé le mouvement 
sportif. Denis Masseglia est en difficulté et les fédérations délégataires ont des avis divergents sur les 
propositions du CNOSF. En revanche, les fédérations affinitaires et multisports font preuve d’unité et 
défendent leurs intérêts d’une seule voix.  
Bien que la suppression de 1600 postes de CTS ne soit plus de mise, il semblerait que le statut des 
CTS puisse changer.  
 
Jean Fournier procède à un point sur les partenariats :  

- Plusieurs conventions renouvelées. La convention avec le crédit mutuel est en cours de 
finalisation (signature lors du congrès) 

- De nombreux contacts en ce moment, notamment avec un fond d’investissement et des 
partenaires potentiels dont AG2R ou Toshiba contacts 

- Une opération de relations publiques est prévue en 2019 avec les partenaires lors d’un 
évènement fédéral, probablement une manifestation de gymnastique.  

 
Lucie Renault rappelle le contenu et les objectifs du projet de partenariat ou de convention avec Face, 
fondation pour agir contre l’exclusion. Il convient à présent de travailler sur le modèle économique de 
cette opération.  
 
Gérard Briaud, Patrick Laurendeau, Marcel Nezan et Laurence Sauvez ont rencontré l’association Voir 
ensemble. Cette association qui est un mouvement chrétien des personnes aveugles et malvoyantes 
s’inscrit dans la perspective de l’insertion et de la promotion de ces dernières dans la société. Elle a 
pour but d’assurer dans tous les domaines, par tout moyen ou organisme, le bien-être et 
l’épanouissement des personnes aveugles ou malvoyantes. Pour cela elle s’appuie sur :  
- des groupes de bénévoles présents dans 60 départements, 
- 33 établissements et services médico-sociaux spécialisés dans la déficience sensorielle. 
L’association assure aujourd’hui l’accompagnement, la prise en charge et le suivi de plus de 2 000 
personnes en situation de handicap 
Voir ensemble et la FSCF vont se réunir à nouveau mais ont d’ores et déjà évoqué des pistes pour un 
éventuel partenariat :  

- accueillir des adhérents Voir ensemble dans activités fédérales 
- faire un travail commun avec le GPS 

Il pourrait y avoir une signature de convention lors des prochaines assises de printemps.  
Le prochain rendez-vous a lieu en décembre au siège de Voir Ensemble.  
 
Gérard Briaud et Marcel Nezan s’y rendront et proposent aux membres du bureau de se joindre à eux 
s’ils le souhaitent.   
 
Pascal Fonteneau s’est rendu au conseil d’administration de la Cofac.  
Pour 2019, le budget sur l’encadrement des pratiques artistiques amateurs passe à 3, 3 millions cette 
année contre 4,5 millions l’année dernière. La répartition du ministère de la Culture et des DRAC n’est 
à ce jour pas connue. (Pour rappel en 2018 la répartition était la suivante : 1,3M€ pour le Ministère  et 
3,2M € pour les DRAC) 
La Cofac fêtera en 2019 ses 20 ans. A cette occasion elle organise le 15 février au CESE des rencontres 
« Culture » sous le haut patronage du président de la république ou du 1er ministre. Seront présents à 
ces rencontres le ministre de la culture, le ministre de l’éducation nationale, le ministre de la Cohésion 
des Territoires notamment.  
Cette manifestation se tiendra en deux temps : 
1°) Le premier temps sera consacré à la signature de la Charte des Encagements réciproques avec le 
Ministère de la Culture.  
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2°) Le deuxième temps sera ciblé sur les axes culturels et de leurs apports en terme d’engagement, de 
cohésion sociale, d’emploi, dans tous les territoires (y compris quartiers politique de la Ville et du monde 
rural), de l’éducation informelle tout au long de la vie (liste non exhaustive). 
Chaque fédération membre sera présentée. Il est demandé de transmettre à la COFAC les éléments 
suivants : 

 2-3 images représentatives de la fédération (activités culturelles) 

 Le logo de la FSCF (en HD) 

 Un texte de présentation (2 pages maxi) 

 Vidéo (3 minutes maxi) 

 Nom et mail du chargé de communication  
 
Laurence Munoz demande à être informée des points de blocage ou de discriminations que pourraient 
rencontrer le terrain en raison de l’affinité.  
 
Laurence Sauvez et Bertrand Rousseau ont été auditionnés par Marie-Georges Buffet. Lors de ce 
rendez-vous, le programme Atout’form lui a été présenté.  
Elle s’est montrée opposée aux propositions faites dans le cadre de la rénovation du modèle sportif.   
 
 

2 TEMPS DE REFLEXION 

 
 
Marcel Nezan propose un temps de réflexion intitulé «  former, éduquer ». Le comité directeur est invité 
à s’exprimer.  
 
 

3 RETOUR SUR REUNION DE LA FICEP DE VIENNE  

 
Le 20 octobre 2018, les commissions et le comité directeur de la FICEP se sont réunis à Vienne. 
 
Laurence Munoz fait un point sur la commission jeune. Jonathan Collomb y a participé et a renouvelé 
les excuses de la FSCF de n’avoir pas pu participer au camp cet été.  
Le camp FICEP 2019 accueillera des personnes en situation de handicap. 
Il est demandé si la France souhaite organiser le camp en 2020 ou 2021.  
 
Patrick Laurendeau fait un point sur la commission sportive :  

- retours sur les jeux FISEC/FICEP 2018 : 630 jeunes (dont 134 de la FICEP), 120 adultes  
Seuls les jeunes de la FICEP ont eu un contrôle anti-dopage.  

- Les jeux de 2019 se tiendront en Roumanie. La France (FSCF et l’Ugsel éventuellement) 
pourrait participer en basket, natation, tennis de table.  

- Gymnastique : il est constaté que la gymnastique n’est pas proposée en 2019 et qu’elle ne le 
sera probablement pas en 2020. Un match pourrait être organisé en 2021.  

 
Suite au colloque de Nice, de nouvelles perspectives se profilent :  

- Eventualité d’un rapprochement avec la FISEC, fusions des 2 fédérations. Tous les pays vont 
être interrogés.  

- Mise en place d’un projet de sens pour la FICEP 
 
Anne Cordier indique que l’actuel président se représentera à la présidence pour la prochaine 
mandature. La FSCF ne souhaite pas candidater à la présidence mais va mener une réflexion sur des 
positionnements sur d’autres postes.  
 
La réunion d’octobre 2019 de la FICEP aura lieu à Paris.  
 
L’assemblée générale de la FICEP se tiendra à Linz en Autriche du 26 au 28 avril 2019.  
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4 RETOUR SUR LE CONSEIL DU TERRITOIRE 

 
Le conseil du territoire s’est tenu les 28 et 29 septembre 2019 au siège fédéral. Anne Cordier indique 
qu’étaient présents en plus des membres du bureau (excusés Jean Fournier et Claude Schmit) :  

- Denis Veyret, président du comité régional Auvergne Rhône Alpes  
- Marie-Noëlle Gouiffes, présidente du comité régional Bretagne 
- Christelle Billard-Adrier, présidente du comité régional Centre Val de Loire 
- Jean-Marie Wintz, président du comité régional Grand Est 
- Bruno Gendron, président du comité régional Ile de France 
- Maurice Forest, président du comité régional Nord 
- Nadia Desfaudais, présidente du comité régional Normandie  
- Dominique Arguès, présidente du comité régional Nouvelle Aquitaine 
- Elisabeth Jean, représentante du comité régional Pays de la Loire  
- Charles Agenet, président du comité régional Provence Alpes Côte d’Azur  

Etaient excusés les présidents des comités régionaux de Bourgogne Franche Comté et d’Occitanie.  
 
Anne Cordier rappelle le programme et souligne certains points notamment le temps consacré à la 
gouvernance du sport. Suite au conseil du territoire, un argumentaire sur la position de la FSCF sur la 
rénovation du modèle sportif a été envoyé aux comités régionaux et départementaux ainsi qu’au comité 
directeur.  
Les échanges sur les nouveaux financements ont montré la diversité territoriale.  
Lors du conseil du territoire, les présidents ont fait part de difficultés avec une activité et de certains 
questionnements sur le stage des agents de développement.  
 
Le prochain conseil du territoire se tiendra à Paris le 25 (fin de journée) et le 26 janvier 2019.  
Les présidents vont être interrogés en amont sur les sujets qu’ils souhaitent aborder.   
Pour information, le comité régional Ile de France va mettre en place un conseil du territoire régional.  
 
 

5 POINT SUR LE CONGRES 

 
Annabelle Mathieu fait un point sur les effectifs à ce jour du congrès et sur le programme. Elle rappelle 
quels sont les élus qui interviendront en plénière ou en forums.  
Il est demandé que puissent s’inscrire au congrès des personnes n’étant déléguées, ni d’un comité ni 
d’une association affiliée. Pour cela, Annabelle Mathieu propose que le comité ou l’association inscrive 
cette personne au titre d’accompagnateur de sa délégation.  
Jean Fournier rappelle que le congrès est un événement privé et non public.  
 
 

6 FINANCES  

 
Valérie Belsito expose le résultat financier 2017/2018 et le budget 2018/2019 dont la présentation diffère 
des années précédentes car elle est en lien avec la mise en place de la comptabilité analytique. Le 
comité directeur valide le compte de résultat excédentaire de 20 452 euros et le budget excédentaire 
pour 1 014 euros à l’unanimité.   
 
Valérie Belsito indique que Forma’ aura sans doute un compte de résultat à l’équilibre cette saison. 
Toutefois, la FSCF a fourni les financements nécessaires pour rétablir la situation financière de Forma’. 
Valérie Belsito indique les différentes possibilités qui s’offrent à la fédération pour s’y retrouver 
financièrement sans impact négatif sur Forma’. Après discussion, le comité directeur valide le 
remboursement par Forma des 90 000 € prêtés par la FSCF sur 6 ans (sans intérêt à verser à la FSCF).  
 
Depuis septembre 2018, la fédération s’est dotée d’une comptabilité générale et d’une comptabilité 
analytique. Cette dernière est répartie en 4 pôles et en 266 missions. Sur chaque mission, sont intégrées 
les charges directes et indirectes. Cette comptabilité analytique donnera une connaissance plus précise 
et plus exacte de chaque dépense et permettra une analyse plus pointue. Elle permettra également de 
mieux valoriser le bénévolat.  
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7 VICE-PRESIDENCE FORMATIONS 

 
Anne-Marie Lemoine présente les chiffres clés de la formation fédérale : 

- En 2016/2017 : 85 sessions ont été organisées sur territoire et 940 stagiaires formés (dont 16 
en initiateur, 37 en AF1, 13 en AF2, 3 en AF3, 14 en UFF et 2 en divers) 

- En 2017/2018 : 70 sessions ont été organisées sur territoire et 814 stagiaires formés (dont 18 
en initiateur, 32 en AF1, 6 en AF2, 3 en AF3, 9 en UFF et 2 en divers) 

- En 2018/2019 : projection de 91 sessions (dont 14 en initiateur, 40 en AF1, 18 en AF2, 4 en 
AF3, 13 en UFF et 2 en divers) 

- Chaque saison, les formations sont organisées à 85% par le régional (chiffre constant) 
Anne-Marie Lemoine indique le nombre de formation par activités depuis 2016 et le nombre de 
formations sur chaque région depuis 2016.  
 
Annick Decerle procède à un retour sur le séminaire des agents de développement qui s’est tenu en 
septembre. Elle rappelle que les agents de développement sont les forces vives de la fédération sur le 
territoire. Ce séminaire permet de comprendre les attentes de chacun en fonction de ses missions et 
d’aplanir les difficultés quand il y en a. Les agents de développement ont fortement apprécié 
l’intervention de Bertrand Rousseau, médecin fédéral. Sur l’ensemble du séminaire, ils auraient 
souhaité avoir davantage de temps d’échanges et considèrent certaines informations inutiles.  
 
Pour le prochain séminaire, il est préconisé de déplacer les dates et d’inviter les employeurs sur un 
temps de travail du séminaire.  
Par ailleurs les agents de développement peinent à participer à la journée des agents de développement 
prévue la veille des Assises en raison des déplacements.  
 
Gérard Santoro indique qu’il a senti des difficultés chez certains agents de développement quant à la 
gestion et à la priorisation des tâches demandées par le national et par l’employeur. Gérard Briaud, 
rappelle, que la fédération apporte les outils mais la priorisation est faite par l’employeur.  
 
Christian Babonneau indique que les objectifs et finalités de ce stage vont être redéfinis. La fédération 
souhaite une implication plus importante de la part des employeurs.  
 

8 VP SOLIDARITES ET INNOVATIONS 

 
Santé :   
Bertrand Rousseau indique que la commission finalise la formation sport sur ordonnance. Elle a été 
validée par la commission santé du CNOSF, par le comité directeur du CNOSF. Elle est en attente de 
l’avis du ministère. 
Il indique que la commission travaille également sur la question de l’intégralité physique et morale. Ce 
thème sera abordé lors du séminaire de perfectionnement de Dinard.  
Bertrand Rousseau poursuit son travail auprès de la commission médicale du CNOSF, le médicosport 
santé va être mis en ligne le 3 décembre.  
Il informe que le ministère remet en cause le certificat de non contre-indications ce qui pourrait avoir 
des conséquences.  
Enfin, il indique que la commission souhaite entamer une discussion sur la non spécialisation précoce 
auprès du comité directeur.  
 
Laurence Munoz précise que la polyvalence assure des graines de champions et que la fédération a 
une carte réelle à jouer. En février elle présentera un travail sur la multi activité.  
 
Développement durable 
Suite à la démission de Pascal Coquelet à la fonction de responsable, le comité directeur nomme  
Antoine Deltour à la fonction de responsable de commission nationale.   
 
Histoire et patrimoine 
Cette commission est la mémoire de la fédération.  
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Groupe Jeunesse éducation populaire 
Le groupe travaille à la remise en route de la formation de l’éveil aux responsabilités.   
 
Groupe Recherche et développement  
Ce groupe va solliciter le territoire pour intégrer des collectifs sur les thématiques de recherche et 
développement 
 
Le colloque 
Laurence Munoz rappelle que le colloque est ouvert à tous et abordable par tous. Il s’appuie sur des 
exemples concrets du terrain fédéral. Les tables rondes sont accessibles pour tous sur des thématiques 
proches du terrain.   
 
 

9 SEMINAIRE DES FORMATEURS / COLOSSE AUX PIEDS D’ARGENT  

 
Dans le cadre du séminaire des formateurs, le comité directeur assiste à la présentation de l’association 
Colosse aux pieds d’argile par Sébastien Boueilh.  
Cette association a pour mission la prévention et la sensibilisation aux risques pédophiles ainsi que sur 
le harcèlement notamment en milieu sportif. Elle a pour objectifs l’accompagnement, l’aide aux victimes 
et la formation des professionnels encadrant les enfants. 
 
 
 

10 VICE-PRESIDENCE ACTIVITES 

 
Le comité directeur nomme Thierry Bellier et Jacky Gruffaz co-responsables de la commission de 
gymnastique masculine jusqu’au 31 août 2018.  
Yohann Paicheur, démissionnaire de la commission gymnastique masculine est nommé consultant par 
le comité directeur.  
La commission de gymnastique masculine est désormais composée de 12 membres.  

10.1 SEMINAIRE DES COMMISSIONS NATIONALES ET DU COMITE DIRECTEUR  

 
Le séminaire des responsables des commissions nationales et du comité directeur, se tiendra à Paris 
les 12 et 13 janvier 2018.  
La FSCF organisera ses vœux le vendredi 11 janvier à 18h30 auxquels sont conviés les responsables 
de commission et le comité directeur.  
Le comité directeur se réunira le vendredi 11 janvier de 15h30 à 18h et le samedi 12 janvier de 8h30 à 
10h30.  
 
Jean-Luc André indique quels sont les objectifs de ce séminaire : 

- Contenu qui réponde aux attentes du comité directeur et qui corresponde aux commissions  
- Inciter les commissions à aller vers la multi activité 
- Inciter les commissions à créer des passerelles entre elles  
- Pérenniser les liens du binôme délégué/responsable 

Jean-Luc André souhaite prendre comme point d’appui la fiche « fédé actions » présentée au séminaire 
des commissions. Les travaux devront permettre à tous de participer et d’échanger. Il ne s’agira pas de 
faire de l’information descendante mais de faire en sorte que le comité directeur puisse être à l’écoute 
des responsables de commissions et vice-versa.  
Les responsables de commission vont être interrogés sur les thématiques qu’ils souhaitent voir 
abordées.  
Lors de ce séminaire, il est envisagé de parler du bilan de mi-mandat en lien avec le projet de 
développement fédéral.  
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10.2 ACTIVITES SPORTIVES ET GYMNIQUES  

 
Patrick Laurendeau indique que la convention est entre les mains du service juridique de la fédération 
d’athlétisme.  
 
Patrick Laurendeau se réjouit de la réactivité des commissions sportives quant aux demandes qui leur 
ont été faites à propos des référents juges et arbitres et communication 
 
La commission football a trouvé les organisateurs pour les 4 compétitions. La commission Arts martiaux 
reste à la recherche d’un organisateur.  
 
Un stage de perfectionnement se tiendra à Dinard fin octobre 2018. Il réunira le twirling, la gymnastique 
féminine et la GRS. Les soirées seront consacrées à des thématiques transversales.  
 
Toutes activités : 
La commission juges et arbitres est sous la responsabilité de Dominique Joly. Cette commission ne doit 
pas s’immiscer dans les activités mais a pour vocation de travailler sur les questions communes à 
l’arbitrage et au jugement. Toutes les commissions ont été sollicités pour qu’un de leurs membres 
intègrent la commission juges et arbitres. Cette dernière se réunira le 24 novembre et sera animée par 
Dominique Joly. Claude Schmit, Jean-Luc André, Patrick Laurendeau y participeront.  
 

10.3 MADAGASCAR : 70 ANS FIHEZAMA  

Valérie Belsito et Gérard Briaud font un retour en photos sur leur séjour à Madagascar où ils ont assisté 
aux manifestations qui venaient clôturer le 70ème anniversaire de la FIHEZAMA. Une matinée de 
démonstration de toutes les activités de la FIHEZAMA, et la remise de nombreuses récompenses de la 
saison passée, avec la présence du représentant de la ministre de la culture. Un déjeuner avec le comité 
directeur fédéral et l’ensemble des responsables d’activités au sein de la fédération. La FIHEZAMA vit 
avec peu de moyens mais bénéficie d’un fort engagement de ses responsables. 

11 QUESTIONS ADMINISTRATIVES  

  

DEMANDE DE VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS 

 
COMITE REGIONAL BRETAGNE 
 
Comité départemental Ille-et-Vilaine 
 
1819 – 22 – CLUB MULTISPORTS DOLOIS 
ACTIVITE(S) : Eveil de l’enfant 
NOMBRE D'ADHERENTS : 80 
PRESIDENTE : Aurélie ROUENNIER 
 
1819 – 23 – L’ART DU TAO 
ACTIVITE(S) : Tai Chi Chuan, Qi Gong 
NOMBRE D'ADHERENTS : 134 
PRESIDENTE : Nadine TREMBLAY 
 
COMITE REGIONAL GRAND-EST 
 
Comité départemental Moselle 
 
1819 - 24 – BUDO SYSTEME DEFENSE WING CHUN SARREGUEMINES 57 
ACTIVITE(S) : Autres JAMDA 
NOMBRE D'ADHERENTS : 20 
PRESIDENT : Hasan URAN 
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COMITE REGIONAL PAYS DE LA LOIRE 
 
Comité départemental Mayenne 
 
1819 - 25 – SCL GYM PORT BRILLET 
ACTIVITE(S) : Gymnastique féminine, gymnastique masculine 
NOMBRE D’ADHERENTS: 101 
PRESIDENT: Yannick REGEREAU 
 
OUTRE-MER 
 
Comité départemental Guadeloupe 
 
1819 – 26 – BUDO DEFENSE 
ACTIVITE(S) : Autres JAMDA 
NOMBRE D'ADHERENTS : 25 
PRESIDENTE : Estelle BHABOUTISSING 
 
Le comité directeur valide les demandes d’affiliation de nouvelles associations.  

VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT GENERAL PAR 

DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR 

 
COMITE REGIONAL PACA 
 
Comité départemental Alpes-Maritimes 
 
1819 – 15 – ZEN ASSISTANCE 
ACTIVITE(S) : GFD, Autres activités de remise en forme et d’entretien 
NOMBRE D'ADHERENTS : 24 
PRESIDENTE : Nathalie BLAIZOT 
 
1819 – 16 – MEDITBLISS 
ACTIVITE(S) : Yoga 
NOMBRE D'ADHERENTS : 4 
PRESIDENTE : Yasmine KAPLUN 
 
Comité départemental Bouches-du-Rhône 
 
1819 – 17 – GYMNASTIQUE VOLONTAIRE AQUATIQUE 
ACTIVITE(S) : Gymnastique aquatique 
NOMBRE D'ADHERENTS : 66 
PRESIDENTE : Linda GUIOT 
 
COMITE REGIONAL PACA 
 
1819 – 18 – VIT’A FORME 
ACTIVITE(S) : Yoga 
NOMBRE D'ADHERENTS : 15 
PRESIDENTE : Patricia FORNERONE 
 
COMITE REGIONAL PAYS DE LA LOIRE 
 
Comité départemental Loire Atlantique 
 
1819 – 19 – GYM EVOLUTION 
ACTIVITE(S) : Gymnastique masculine et gymnastique féminine 
NOMBRE D'ADHERENTS : 25 
PRESIDENT : Yves PHILIPPE. 
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COMITE REGIONAL NOUVELLE-AQUITAINE 
 
Comité départemental Dordogne 
 
1819 – 20 – MELI-ARTS 
ACTIVITE(S) : Eveil de l’enfant, Danse contemporaine, Pilate 
NOMBRE D'ADHERENTS : 75 
PRESIDENTE : Frédérique FYLESSANT 
 
COMITE REGIONAL BRETAGNE 
 
Comité départemental Morbihan 
 
1819 – 21 – PATRONAGE LAÏQUE D’AURAY GYMNASTIQUE 
ACTIVITE(S) : Gymnastique féminine 
NOMBRE D'ADHERENTS : N.R. 
PRESIDENT : Serge ROBERT 
 
Le comité directeur prend acte des affiliations des nouvelles associations.  

DEMANDE DE VALIDATION D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 

Saison 2018/2019 
 
DEMI-FINALES DES COUPES NATIONALES MIXTES DE GYMNASTIQUE – ZONE OUEST / SUD-
OUEST 
Date : 19 ET 20 JANVIER 2019 
Lieu : MONTAIGU (85) 
Organisateur : AJA GYM 
 
DEMI-FINALES DES COUPES NATIONALES MIXTES DE GYMNASTIQUE – ZONE SUD-EST 
Date : 19 ET 20 JANVIER 2019 
Lieu : BEAUNE (21) 
Organisateur : LA SAINT NICOLAS GYMNASTIQUE  
 
COUPES NATIONALES INTERCLUBS DE GYMNASTIQUE MASCULINE 
Date : 4 MAI 2019 
Lieu : SAINT-MARCELLIN (38) 
Organisateur : LA JEANNE D’ARC DE SAINT-MARCELLIN 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL 1 DE GRS 
Date : 11 AU 12 MAI 2019 
Lieu : ARNAS (69) 
Organisateur : LA CALADOISE DE VILLEFRANCHE-SUR-SAONE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL 3 DE GRS 
Date : 8 ET 9 JUIN 2019 
Lieu : EPINAY-SOUS-SENART (91) 
Organisateur : UNION FAMILIALE DE QUINCY-SOUS-SENART 
 
RENCONTRES NATIONALES DE RANDONNEES 
Date : DU 8 au 10 juin 2018 
Lieu : Etampes 91 
Organisateur : CD Essonne 
(sous réserve de l’amendement du cahier des charges)  
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE FEMININE « F2-F3 » 
Date : 29 ET 30 JUIN 2019 
Lieu : ARMENTIERES (59) 
Organisateur : JEUNE GARDE D’ARMENTIERES 
 
Le comité directeur valide les demandes d’organisation des manifestations nationales.  
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DEMANDE DE VALIDATION DE DISTINCTIONS FEDERALES  

 
RECONNAISSANCE FEDERALE « VERMEIL » 
 
GILLOUX Sylvie    Les Libellules                                 SAVOIE 
GARREL Jean-Michel    Etoile Motteraine                           SAVOIE 
PERCEVAL Catherine   Alerte Gentianes Chambéry           SAVOIE     
MARTORELL Régis      Etoile Mouzillonnaise                      LOIRE-ATLANTIQUE
  
FLENET Anne-Marie   Osons Ensemble Autrement           25/70/90 
REYMOND Brigitte                           Osons Ensemble Autrement            25/70/90 
 
HONNEUR FEDERAL « VERMEIL » 
 
MOREL Dominique   Hirondelles de Villefranche  RHÔNE 
CYGAN Nelly     Art’Cadence    MARNE 
GEKIERE Régis   Jeune Garde de Tourcoing                NORD 
BAZAUD Nicole                              Jeune Garde de Pourrain  25/70/90 
DUBOIS-COLLIN Geneviève  La sans Peur Nuits Saint Georges     25/70/90 
 
Le comité directeur valide les demandes de distinctions fédérales.  

12 QUESTIONS DIVERSES 

 
 
Plus aucune autre question n’étant posée, le président général lève la séance à 16h30.  
 
Le présent procès-verbal a été validé le 13 novembre 2018. 
 
 

                                 
               
 

Le président général  Le secrétaire général 
Christian BABONNEAU Gérard BRIAUD 

      

 


